

Le Japon va continuer de chasser la baleine dans le Pacifique malgré les critiques

Dossier de la rédaction de H2o
May 2014

Le Japon va poursuivre son programme de chasse à la baleine dans l'océan Pacifique cette année, a annoncé le gouvernement japonais. Cette annonce survient après que la Cour internationale de Justice (CIJ) de La Haye eut rendu le mois dernier un arrêt ordonnant la fin du programme de chasse à la baleine du Japon en Antarctique. Cette décision de Tokyo est vivement critiquée par les pays et les citoyens qui luttent pour la protection des baleines.

"Nous avons abouti à cette conclusion [la poursuite de la chasse à la baleine] après un examen minutieux de l'arrêt", a déclaré le ministre japonais de l'Agriculture, des Forêts et de la Pêche Yoshimasa Hayashi. Il a cependant ajouté que le gouvernement avait l'intention de réduire le nombre de prises au cours de cette année fiscale, qui s'achèvera en mars prochain, pour essayer de s'attirer le soutien de la communauté internationale.

Le 31 mars, la CIJ a ordonné au Japon de cesser de délivrer des permis pour son programme de chasse à la baleine en Antarctique, qui permet la prise annuelle d'environ un millier de baleines. La Cour a également invalidé l'affirmation du Japon selon laquelle son programme est de nature scientifique et non commerciale.

Tokyo a assuré que le Japon ne pratiquerait pas de chasse à la baleine en Antarctique cette année dans le cadre de son programme actuel, en conformité avec l'arrêt de la CIJ. Toutefois, certains responsables du ministère de l'Agriculture, des Forêts et de la Pêche ont révélé que le gouvernement envisageait de reprendre la chasse baleinière en Antarctique à partir de la prochaine année fiscale. Il est prévu que les pêcheurs de baleine prennent la mer le 26 avril à partir d'un port du nord-est du Japon pour aller chasser le cétacé convoité dans l'océan Pacifique au large des côtes nippones.

Xinhua - 18-04-2014